



PARA FORTALECER LA GESTIÓN DE HUMEDALES COSTEROS

Encuentro internacional reunirá a expertos de Ecuador, Perú y Chile

El evento se llevará a cabo en La Serena durante tres días, en modalidad presencial y online, y culminará con la elaboración de un documento guía para la conservación de estos ecosistemas en los tres países.

EQUIPO EL DÍA

La Serena

Desde hoy, y hasta el viernes 15 de noviembre, la ciudad de La Serena congregará a expertos en conservación de Chile, Perú y Ecuador en un encuentro sobre "Intercambio Técnico de Humedales Costeros".

Este evento internacional, organizado por el proyecto GEF Humedales Costeros, del Ministerio del Medio Ambiente de Chile y la Iniciativa para la Conservación de Humedales y Aves Playeras en la Costa Árida-Semiárida del Pacífico Sudamericano, tiene como objetivo compartir conocimientos y desarrollar estrategias conjuntas para proteger los humedales costeros en estos tres países.

El evento contará con la participación de representantes del sector público, académico y de organizaciones de la sociedad civil de los tres países, y el intercambio incluirá talleres temáticos, sesiones colaborativas y actividades de terreno en el humedal del río Elqui, uno de los sitios piloto del proyecto GEF Humedales Costeros.

"Este encuentro representa un paso hacia una mayor colaboración regional. Permitirá trabajar de manera conjunta en el intercambio de información y la creación de sinergias para una gobernanza más sólida y participativa. Destaco que actores públicos, académicos y de la sociedad civil se unan en estos esfuerzos, porque sabemos que juntos podemos proteger estos espacios que son clave para el equilibrio ambiental y el bienestar de las generaciones presentes y futuras", señaló la ministra del Medio Ambiente, Maisa Rojas.

Los asistentes discutirán temas críticos como la gestión de la información de humedales, la restauración de estos ecosistemas frente al cambio climático y la gobernanza colaborativa entre actores públicos y la sociedad civil. Se espera que el evento culmine con la elaboración de un documento que sirva de guía para las autoridades de Chile, Perú y Ecuador, impulsando acciones concretas de protección y manejo sostenible de humedales.

Entre los expositores extranjeros

figuran, entre otros, Carles Ibáñez, del Centro en Resiliencia Climática Eurecat de España; Osvaldo Jordan, del Centro del Agua del Trópico Húmedo para América Latina y el Caribe en Panamá; Danixa Del Pezo, de la ONG Aves y Conservación de Ecuador.

Algunos expositores chilenos serán Jorge Herreros, de la División de Recursos Naturales y Biodiversidad del Ministerio del Medio Ambiente; Juan Anjari, del proyecto GEF Humedales Costeros; y Catalina Luego, de la Universidad de Concepción.

RELEVANCIA ECOLÓGICA Y SOCIAL

"La conservación de los humedales costeros es fundamental. Estos ecosistemas forman una interfase única entre el mar y la tierra, adaptándose a ambos ambientes y creando un 'laboratorio de vida' esencial para nuestra biodiversidad," explicó Johannes Burmeister, gerente de la Fundación Manfred-Hermesen-Stiftung.

"En el contexto de este intercambio internacional, se busca fomentar la colaboración entre los distintos actores y resaltar el rol de las organizaciones locales en su conservación", agregó.

Por su parte, Juan Anjari, coordinador nacional del proyecto GEF Humedales Costeros, señaló que "este intercambio representa una oportunidad para identificar buenas prácticas y recomendaciones que fortalezcan la gestión local de los humedales. Al reunir a expertos y profesionales de tres países, esperamos no solo intercambiar conocimientos, sino también desarrollar enfoques conjuntos que faciliten la movilización de recursos y el diseño de políticas de conservación".

El encuentro se llevará a cabo en un formato semipresencial y se iniciará este miércoles con una serie de ponencias de expertos. En tanto, durante la visita al humedal del río Elqui, los participantes podrán observar los desafíos y oportunidades para la restauración y gestión de estos ecosistemas.

El documento guía o policy brief que se elaborará incluirá orientaciones y recomendaciones para avanzar en la protección de los humedales, por lo que servirá para que Chile, Perú y



El humedal del río Elqui será uno de los lugares que los expertos visitarán durante el desarrollo del encuentro.

EL DÍA

Ecuador impulsen iniciativas conjuntas y fortalezcan sus compromisos en la protección de estos ecosistemas.

El encuentro se realizará en el hotel

Francisco de Aguirre y las actividades podrán seguirse a través del canal de YouTube del proyecto GEF Humedales Costeros.